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主な内容



公園 新規公園用地の取得

新規公園用地取得事業の内容について、
公園用地を取得す

る場所と面積は。また、
今後のスケジュールは。

Q 場所は横山町八左地内で、面積は2468
㎡である。スケジュールは、令和７年度

に公園用地を取得し、近隣住民による公園づく
りワークショップと実施設計業務を行い、令和
８年度以降に公園整備を進める予定。

A

　２月28日から３月24日までの25日間の会期で３月定例会が開かれました。令和７年度予算
のほかに条例改正、廃止及び制定、令和６年度補正予算などを審議しました。

当初予算·条例改正等を慎重に審議 当初予算·条例改正等を慎重に審議 3月

定例会

令和７年度の注目事業令和７年度の注目事業
屋外体育施設管理事業
令和８年度のアジ
ア競技大会開催に
向け、ソフトボー
ル場A面や総合運
動公園の園路及び
駐車場等の改修を
行います。 9億5500万円

重層的支援体制整備事業
制度や仕組みの「支援のしづらさ」を改善し、 「生きづらさ」を抱える人の生活を支援していきます。

5億852万円余

【令和７年度予算】一般会計833億6000万円を可決（過去最高額の予算規模）

中学校屋内運動場空調設備設置事業
生徒の熱中症予防対
策のため、中学校の
屋内運動場及び武道
場に空調設備を設置
します。

13億5300万円

室内機イメージ室内機イメージ ソフトボール場 A 面改修後イメージソフトボール場 A 面改修後イメージ
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令和7年度 予算

GIGAスクール構想による児童生徒のタ
ブレット端末の更新が令和８年３月とな

っている。リース契
約であったが今回の
更新は、備品購入と
なっている。リース
から購入に切り替え
た理由は。

教育 スクールアシスタント事業

スクールアシスタント数の定員や上限は
あるか。

　今回増員するに当たって、不足等はないか。
不足する場合はどのように対応するのか。

Q スクールアシスタントの定員は上限を設
けていない。特別な支援が必要な児童生

徒数の増加分に対応できるよう、７人増員した。
不足はないと考える。仮に不足する事態が生じ
た場合、学校教育課に登録しているスクールア
シスタントの中から選抜し対応する。

A

環境 地球温暖化対策事業

住宅省エネ改修促進補助金2100万円に
ついて、事業の概要は。Q 本事業は、既存住宅の省エネルギー化の

推進のため、断熱改修工事等を実施した
市内にある既存住宅の所有者や管理組合に対し、
補助対象経費の５分の４、上限70万円を交付
するもの。補助対象となる工事費は、窓、ドア
の開口部や外壁、屋根などの断熱化のほか、併
せて実施する高効率給湯器やLED照明の導入
など設備の効率化に係るもの等がある。

A

教育 児童生徒のタブレット端末の更新

Q リース契約から備品購入に切り替え、故
障時は予備で購入するタブレット端末を

代替活用した方が、５年間の総額で安価となる
見込みであることから購入とした。

A

福祉 高齢者補聴器購入助成

制度の概要と申請
の手順は。Q 本制度は65歳以上で、聴覚の障害者手

帳をお持ちでなく、両耳の聴力が30デ
シベル以上、かつ医師に補聴器の必要性を認め
られた方を対象に、補聴器購入費の一部を助成
するもの。申請には、医師の意見書と見積書が
必要。市の決定通知後、補聴器を購入の上、領
収書及び請求書を市に提出する。

A

3

令和７年（2025年）３月定例会
あんじょう市議会だより 第69号 



下水道事業への一般会計からの補助金を、
前 年 度 比

２億2300万円余
も減額している理
由は。補助金を増
やして、市民が支
払う料金の上昇を
緩和できないのか。

令和7年度 予算

福祉 高齢者移動支援団体への保険料補助

制度の概要は。Q 高齢者の移動支援を行う団体に対して、
加入する自動車保険の保険料相当額を補

助する制度。
A

補助の対象となる保険の種類と補助の限
度額、補助を利用するための手続きは。Q 保険は、愛知県社会福祉協議会が実施す

る「福祉ふれあい活動総合補償保険」や民
間業者の「移動支援サービス専用自動車保険」な
ど。補助の限度額は、１団体当たり年間10万円。
　各地区の福祉センターが窓口となり、事前の
申請書類と事業完了後、年度末期限に実績報告
書を受け付ける。また、事業開始前に資金が必
要な団体には、事前交付も可能。

A

下水道 下水道事業への補助金

Q 減額理由は下水道の使用料収入が増加し
たため。その主要因は、基本使用料の改

定と接続件数の増加である。また、水道・下水
道事業は、地方公営企業法により独立採算で経
営を行うことが原則であり、その費用は使用者
にお支払いいただく必要がある。料金等の上昇
緩和のための補助金は考えていない。

A

施設 JR安城駅周辺の公共施設等の利活用の検討

委託業務の内容と、期待する成果は。Q

なぜ市内全域ではなく、JR安城駅周辺
に限定したのか。Q

JR安城駅周辺の公共施設や市有地の課
題抽出、整理を行い、必要な施設などを

検討する。成果として当該エリアの施設集約や
移転、再配置、市有地の有効活用が図られると
考える。

A

市内公共施設は半数以上が築30年以上
で、建て替えや改修、集約、移転を検討

する必要がある。とりわけJR安城駅周辺には多
くの公共施設があるため、調査対象範囲とした。

A
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会派別賛否（○賛成、×反対）
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提出された案件 結果
第１号　事務分掌条例の一部を改正する条例の制定 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
第２号　市職員定数条例の一部を改正する条例の制定 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
第３号　一般職の任期付職員の採用及び給与の特例に関する条例の一部を改正する条例の制定 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
第４号　�市職員の勤務時間、休暇等に関する条例及び市職員の育児休業等に関する条例

の一部を改正する条例の制定 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
第５号　�パートタイム会計年度任用職員の報酬等及び費用弁償に関する条例の一部を改

正する条例の制定 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
第６号　市職員の給与に関する条例の一部を改正する条例の制定 原案可決 〇 〇 〇 × 〇 〇 〇
第７号　�市職員の給与に関する条例の一部を改正する条例及び市職員の公益的法人等へ

の派遣等に関する条例の一部を改正する条例の一部を改正する条例の制定 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
第８号　市職員退職手当支給条例の一部を改正する条例の制定 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
第９号　市税条例の一部を改正する条例の制定 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
第１０号　都市計画税条例の一部を改正する条例の制定 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
第１１号　市企業職員の給与の種類及び基準に関する条例の一部を改正する条例の制定 原案可決 〇 〇 〇 × 〇 〇 〇
第１２号　刑法等の一部を改正する法律の施行に伴う関係条例の整理に関する条例の制定 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
第１３号　�特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関する基準を定める条例

の一部を改正する条例の制定 原案可決 〇 〇 〇 × 〇 〇 〇
第１４号　家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部を改正する条例の制定 原案可決 〇 〇 〇 × 〇 〇 〇
第１５号　子ども発達支援センターの設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例の制定 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
第１６号　国民健康保険税条例の一部を改正する条例の制定 原案可決 〇 〇 〇 × 〇 × 〇
第１７号　特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償に関する条例の一部を改正する条例の制定 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
第１８号　消防団員等公務災害補償条例の一部を改正する条例の制定 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
第１９号　非常勤消防団員に係る退職報償金の支給に関する条例の一部を改正する条例の制定 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
第２０号　就学援助条例の一部を改正する条例の制定 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
第２１号　手数料条例の一部を改正する条例の制定 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
第２２号　道路構造の技術的基準を定める条例の一部を改正する条例の制定 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
第２３号　道路占用料条例の一部を改正する条例の制定 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
第２４号　準用河川占用料条例の一部を改正する条例の制定 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
第２５号　法定外公共用物の管理に関する条例の一部を改正する条例の制定 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
第２６号　公共下水道条例の一部を改正する条例の制定 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
第２７号　�水道事業に係る布設工事監督者を配置する工事並びに布設工事監督者及び水道

技術管理者の資格を定める条例の一部を改正する条例の制定 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
第２８号　土地区画整理事業基金の設置及び管理に関する条例を廃止する条例の制定 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
第２９号　令和６年度一般会計補正予算（第７号） 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
第３０号　令和６年度国民健康保険事業特別会計補正予算（第２号） 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
第３１号　令和６年度土地取得特別会計補正予算（第１号） 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
第３２号　令和６年度有料駐車場事業特別会計補正予算（第１号） 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
第３３号　令和６年度安城桜井駅周辺特定土地区画整理事業特別会計補正予算（第２号） 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
第３４号　令和６年度介護保険事業特別会計補正予算（第２号） 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
第３５号　令和６年度後期高齢者医療特別会計補正予算（第１号） 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
第３６号　令和６年度水道事業会計補正予算（第２号） 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
第３７号　令和６年度下水道事業会計補正予算（第２号） 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
第３８号　令和７年度一般会計予算 原案可決 〇 〇 〇 × 〇 × ×
第３９号　令和７年度国民健康保険事業特別会計予算 原案可決 〇 〇 〇 × 〇 × ×
第４０号　令和７年度土地取得特別会計予算 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ×
第４１号　令和７年度有料駐車場事業特別会計予算 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ×
第４２号　令和７年度介護保険事業特別会計予算 原案可決 〇 〇 〇 × 〇 × ×
第４３号　令和７年度後期高齢者医療特別会計予算 原案可決 〇 〇 〇 × 〇 × ×
第４４号　令和７年度水道事業会計予算 原案可決 〇 〇 〇 × 〇 × ×
第４５号　令和７年度下水道事業会計予算 原案可決 〇 〇 〇 × 〇 × ×
第４６号　工事請負契約の変更（居林橋架替工事（上部工製作・架設）） 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
第４７号　財産の取得（教職員用図書） 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
第４８号　市道路線の廃止 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
第４９号　市道路線の認定 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
第５０号　都市公園を設置すべき区域の決定 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

同意 第１号　副市長の選任 原案同意 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
議員
提出
議案

第１号　ふるさと納税制度に関する意見書 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
第２号　学校給食費の無償化に関する意見書 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
第３号　議会委員会条例の一部を改正する条例の制定 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

3月定例会　議案などの審議結果

※ 議案名と会派名は、一部省略して記載しています。
　 公明党➡公明党安城市議団
　 日本共産党➡日本共産党安城市議員団

個人別審議結果は
こちら

安城創生会 18人　 公明党 3人　 みらいの風 3人　 新社会 1人　 新自民の会1人　 日本共産党 1人　 安城維新１人

※本紙では、請願・陳情については、採択されたもののみ件名と結果を掲載しています。
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　代表質問では、3会派の代表者（構成員3人以上の会派）が、市長の施政方
針などに対して質問をしました。一般質問では、14人の議員が市政や地域
の課題などを質問しました。
　各議員の主な質問と答弁の要旨を掲載しています。
　なお、未掲載の質問などは、映像配信や会議録（5月下旬掲載予定）でご覧
いただけます。

100年先を見据えたまちづくりについて

問　安城駅の開業から134年、駅前広場、ペ
デストリアンデッキの完成から38年経過して
いる。また駅周辺の渋滞や駅前広場のインフラ
の更新など安城駅周辺の持つ課題解決に向け、
今こそ動き始めるタイミングである。鉄道高架
化を含めた様々な事業を検討していくとのこと
だが実現に向けてどのように進めていくのか。
答　安城駅周辺のまちづくりに向けた基礎的な
調査から鉄道高架化の有用性を検証していく。
実現が見込める場合は県やJR東海、関係者と
調整を進めていきたい。できる限り早期に都市
基盤整備による効果の創出を図り、民間の投資
と連鎖的かつ段階
的に共鳴させなが
ら、市民が愛着や
誇りを感じられる
よう都市拠点の形
成を実現していき
たい。

安全安心な防災対策の拡充について

問　県は耐震改修補助として精密診断法による

設計に対して補助を開始するが、市は住宅の耐
震化についてどのように対策していくのか。
答　令和７年度から木造住宅の耐震改修費補助
を現行の120万円から15万円増額に加え、耐
震性能を評価する精密診断法による場合にはさ
らに20万円を上
乗せし、最大で
155万円に拡充
し、旧耐震基準の
木造住宅の耐震化
を進めていく。

第20回アジア競技大会開催に向けた取
り組みについて

問　アジア競技大会開催に向け、子どもたちが
関心を持てる取り組みの計画や、大会組織委員
会における大会運営の進捗や市の考えは。
答　小学校への出張授業の継続や今年９月から
毎月１回小中学校等の給食にアジア各国の料理
を提供し、食を通じて各国の理解や大会への関
心を深めることを計画している。
　選手及び関係者の宿泊は名古屋港ガーデンふ
頭及び金城ふ頭を拠点とし、既存のホテルと併
用することが今年１月に大会組織委員会から発
表され、宿泊先から本市会場までバスなどで移
動する計画と伺っている。また聖火リレーが計
画されているので、多くの市民が楽しめる準備
をしていく。その他大会組織委員会が計画して
いる「文化プログラム事業」を本市の魅力を発信
する絶好の機会と捉え、本證寺や丈山苑をはじ
めとする歴史や文化を伝えられるよう最大限活
用していく。

◆代表質問
◆一般質問

QRを読み取ってご覧く
ださい。
※パケット・通信料がか
かります。

【映像配信】 【会議録】

代 表 質 問

杉
すぎ

山
やま

 朗
ほがら

議員

安城創生会
録画配信中

ここ が知りたい
議員が聞い

た！
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スポーツを活用したまちづくりへの　
取り組み

問　ホームチームサポーター事業は、スポーツ
を「する」「みる」にとどまらず、ホームチームを
市民一丸となって応援することで生まれる郷土
への愛着や誇りにつながり、「まちづくり」の要
素を含んでいると考えるが、令和６年度のホー
ムチームサポーター事業の活動内容は。
答　「本市のスポーツ選手と遊ぼう」では、アイ
シンウィングスとデンソーブライトペガサスの
選手が保育園及びこども園10園を訪問、延べ
707人の園児と交流を図った。「クリニック」や
「部活動支援事業」では、アイシンウィングスが
バスケットボールクラブの小中学生５チーム
90人に、デンソーブライトペガサスが中学校
５校のソフトボール部員30人に、GTRニッセ
イが軟式野球クラブの中学生７チーム119人
に技術指導を行った。講話では、デンソーブラ
イトペガサスが小中学校３校の471人に、ア
イシンウィングスが小学校２校の190人に、
選手自身の経験をもとに「夢や努力、挑戦」につ
いて授業を行った。また、３チームに「さわや
かマナーキャンペーン」や「児童虐待防止推進キ
ャンペーン」にも協力いただいた。
問　今後のスポーツを活用した取り組みでの検
討は。
答　ホームチームによる取り組みに加え、様々

な競技における本市ゆかりのトップアスリート
を招いたスポーツクリニックや講演会開催など、
市民や子どもたちとの交流機会の充実を図る。
昨年開催した「ANJOみんなのスポーツフェス
ティバル2024」に、約2000人の来場があり
大変好評だった。令和７年度は、さらに内容を
充実させ、実施し
たいと考えている。
具体的には４月に
開業予定のららぽ
ーと安城を、サテ
ライト会場として
活用することで調
整している。

市民の声を踏まえた事業成果の確認

問　市民の声をAIで解析し、地域課題を浮き
彫りにする作業を自動化することで、さらなる
迅速な情報提供や有効な情報活用につなげる試
みでの答弁をされているが、その後の進展は。
答　本年４月から、新たな生成AIへの更新予
定があり、活用の検討を進める。市民の多様な
意見をもとに、行政課題の洗い出し、データ整
理・分析を行い、職員の業務改善、政策の立案・
決定に活用したりできるよう試験的な取り組み
を進める。

1月 23日 議会運営委員会

２月
21日 議会運営委員会

26日 健康福祉部会・産業建設部会

委員会・部会の主な活動状況

３月

13日 産業建設常任委員会・部会

14日 市民文教常任委員会

17日 健康福祉常任委員会・部会

18日 総務企画常任委員会
議会運営委員会

代 表 質 問

守
もり

口
ぐち

 晶
しょう

治
じ

議員

みらいの風
録画配信中ここ が知りたい

議員が聞い
た！
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https://smart.discussvision.net/smart/tenant/anjo/WebView/rd/speech.html?council_id=48&schedule_id=304&playlist_id=2&speaker_id=45&target_year=2025


帯状疱疹予防接種について

問　帯状疱疹予防接種の定期接種の内容、周知
方法は。
答　対象者は、年度内に65歳になる方等であ
る。また、５年間の経過措置として、年度内に
70歳から100歳までの５歳ごとの年齢になる
方も対象となり、100歳以上の方については、
定期接種開始初年度の令和７年度に限り全員対
象とする予定。接種１回当たりの個人負担額は、
高齢者肺炎球菌や高齢者インフルエンザなどの
定期接種と同様に、本市では接種費用の３割程
度とし、生ワクチンは2500円、不活化ワクチ
ンは6500円を予定している。
　周知方法については、
接種券兼予診票を対象
者に送付するとともに
広報あんじょうや市Ｌ
ＩＮＥ公式アカウント
でも周知していく。

交差点での交通安全対策について

問　今年１月、歩車分離式信号に関する指針に
ついて、主にどのような点が改定されたのか。
答　公共施設等の付近または通学路等において、

高齢者や児童らの交通の安全を確保する必要が
ある場合は、設置の要望がなくても導入を検討
できるようにするなど、条件が緩和された。

あんしんふれあい収集事業について

問　あんしんふれあい収集事業の実証時におけ
る事業内容、申請方法、ごみ収集以外に行うこ
とは。
答　実証事業の内容については、自ら家庭ごみ
をごみステーションまで持ち出すことが困難な
方を対象に、自宅の敷地内や玄関先からごみを
戸別に収集するものである。対象とする世帯は、
要介護１以上である高齢者のみの世帯とし、対
象地域は、石井町、和泉町、榎前町、東端町、
根崎町及び城ケ入町の６町を予定している。利
用開始までの流れについては、申請、調査、審
査、決定を経て利用開始となる。申請は、本人
のみならず、家族やケアマネジャーなどでも行
うことができ、その提出先は、環境クリーンセ
ンター、清掃事業所または高齢福祉課である。
ごみ収集以外では、
必要に応じて安否
確認などを行うこ
とを想定している。

代 表 質 問

今
いま

原
はら

 康
やす

德
のり

議員

公明党
安城市議団

録画配信中

全議員研修会を開催しました

　３月２４日、講師に弁護士の金岡宏樹氏をお招
きし、『議員が守るべき倫理について』をテーマ
に研修会を開催しました。
　参加者からは、「倫理をもって行動する、実
際の例は勉強になった」、「今後の行動において、
注意すべき点等学ぶことができた」などの意見
がありました。
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一 般 質 問

愛知県で最初に設置された公民館につ
いて

問　愛知県内で最初に公民館が設置されたのは、
碧海郡桜井村公民館で、昭和21年11月６日
に設置された。その歴史や功績を市民に知って
いただきたいが、市の考えは。
答　広報や市公式ウェブサイトなどによる啓発
や、桜井公民館へのパネル設置を含めた啓発も
準備を進める。
また、令和８年
に桜井村公民館
の開館から80
周年になるので、
記念講演会など
を検討していく。

藤井城址と藤井松平家について

問　本市藤井町にある藤井城址は、藤井松平家
の居城跡である。藤井松平家は、德川家康に仕
えて活躍し、江戸時代には、宗家が山形県上山
市にある上山城の城主に、分家が長野県上田市
にある上田城の城主になった。藤井城址と藤井
松平家について、これまでと今後の取り組みは。
答　藤井城址は昭和43年に市指定史跡として
いる。平成24年には、歴史博物館で「安城ゆか
りの大名　藤井松平家」と題し特別展を開催し
た。今後は、藤井松平家の研究を深めるととも
に、効果的なPRにも努める。

アーバンスポーツ施設の整備について

問　スケートボード、ＢＭＸ等のアーバンスポ
ーツについて新たな施設整備に向けた取り組み
は。また、本市としての方向性は。
答　地域の方や経験者からの情報収集、先進自
治体の視察など、基礎的な調査・研究を行って
いる。３x３バスケットボールコートの増設や
スケートボード等ができる場所の新設を検討し
ていく。

中学校の部活動の地域展開について

問　本市は令和８年度夏の大会をもって休日の
学校部活動を廃止するが、今後の展開は。
答　令和７年10月から中学校の運動場等、地
域団体へ活動場所の優先枠の拡大に努めていく。

保育士確保と支援について

問　どのような対策をされているか。
答　メンター制度等を導入し、不安や悩みを相
談しやすい環境を構築したり、保育アシスタン
トの積極的雇用等により、保育士の負荷軽減を
図っている。ま
た、令和６年度
から本市職員を
対象にジョブ・
リターン制度に
よる保育士復帰
を支援している。

大
おお

屋
や

 明
あき

仁
ひと

議員

安城創生会
録画配信中

沓
くつ

名
な

 美
み

由
ゆ

起
き

議員

みらいの風
録画配信中

藤井城址（藤井町）藤井城址（藤井町）

桜井公民館桜井公民館
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一 般 質 問

マンションの管理の適正化について

問　最新のマンションの棟数と、マンション管
理計画認定制度に基づく認定件数は。
答　令和６年１月１日時点で244棟。認定件
数は令和７年２月末までに１件。
問　認定を受けることは固定資産税の減額のた
めの条件だが、管理組合や区分所有者にとって
他にどのようなメリットがあるか。
答　管理組合による管理の適正化に向けた自主
的な取り組みが推進されること、マンション市
場における適切な評価が期待されること、共用
部分リフォーム融資の金利引き下げなどの支援
が受けられることがある。

旧統一教会について

問　旧統一教会やその関連団体から補助金、後
援等の申請があった場合、どう対応するか。
答　要綱等に基づき判断する。
問　過日、市後援の催しがあった。私は、旧統
一教会関連団体の主催と判断したが、市の認識
は。
答　内容や目的等について調査及び主催者へ聞
き取りを行い、要綱の基準から明確な逸脱はみ
られなかったため、申請を承認した。

三河安城駅南土地区画整理事業に　　
ついて

問　主要地方道岡崎刈谷線の南西に位置する住
宅開発エリアにおいて、土地区画整理組合が協
力事業者であるトヨタホーム株式会社と連携し
て事業を進めてこられた具体的な内容は。
答　緩やかな曲線の道路線形や、住宅開発エリ
アの中心に公園を配置し、公園に隣接してコミ
ュニティ施設を建設する計画をしている。
問　将来的に三河安城小学校に通う児童が増え
ることになると
思うが、児童の
通学への対策を
考えているか。
答　箕輪町昭和
交差点西側に横
断歩道橋の増設
を検討する。

デンパーク開園30周年について

問　令和９年に開園30周年を迎えるデンパー
クのリニューアルについて、どのような改修を
考えているのか。
答　道の駅に退場ゲートを設け、園内からも買
い物ができたり、テイクアウトメニューを充実
できるように改修し、利便性向上に努める。ま
た、暑い中でも楽しく遊べるように、水のステ
ージ及びジャブジャブ池周辺の改修を検討する。

要　綱

神
かみ

谷
や

 和
かず

明
あき

議員

安城創生会
録画配信中

石
いし

川
かわ

 翼
つばさ

議員

新社会
録画配信中

デンパーク　ジャブジャブ池デンパーク　ジャブジャブ池

箕輪町昭和交差点箕輪町昭和交差点

主
要

地
方

道
 岡

崎
刈

谷
線

主
要

地
方

道
 岡

崎
刈

谷
線

主要地方道 岡崎半田線

主要地方道 岡崎半田線

箕輪町昭和箕輪町昭和
横断歩道橋横断歩道橋
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健康保険証新規発行停止後の　　　　
マイナ保険証

問　現行の健康保険証が新たに発行されなくな
って以降、国民健康保険（国保）と後期高齢者医
療保険（後期高齢）の新規加入者への窓口対応は。
答　国保では、加入時にマイナ保険証の利用登
録が済んでいる方へは「資格情報のお知らせ」を、
利用登録していない方には「資格確認書」を交付
している。
　後期高齢では、愛知県後期高齢者医療広域連
合により、マイナ保険証利用登録の有無に関わ
らず、新規加入者全員に「資格確認書」を交付し
ている。
問　国保加入者でマイナ保険証利用登録をして
いる方に対しても、「資格確認書」を交付するこ
とはできないのか。
答　国の「資格確認書の運用等に関するＱ＆Ａ」
において、「一律に資格確認書を交付することは
認められない」とあるため考えていない。
問　マイナ保険証利用登録解除は、マイナポー
タルからオンラインでできるのか。また、手続
きの方法は。
答　マイナポータルを使ってオンラインで行う
ことはできない。「マイナンバーカードの健康保
険証利用登録の解除申請書」を国保年金課へ提
出する必要がある。
　国保では、窓口で提出した場合は「資格確認
書」を即日交付、郵送で提出した場合は、書類
確認後、自宅に「資格確認書」を郵送する。
　後期高齢では、今年７月末日の有効期限以降
については、愛知県後期高齢者医療広域連合か
ら取り扱いが決定され次第、対応する。

学校給食のクオリティーUPについて

問　本市は学校給食の無償化を実施し、多額の
税金をつかっているが、次は給食のクオリティ
ーUPを考えないか。
　給食の米代は現在いくらで、金

きん
芽
め

米に変える
といくらになるか。
答　米の価格は、１日当たり100万円、年間1
億円で、金芽米だと２割程度高くなる。
問　金芽米は健康に有益なお米だが、栄養価の
高いお米には玄米もある。４分付の玄米なら見
た目も味も白米と変わらない。米を金芽米や玄
米に変えないか。
答　㈶愛知県学校給食会との契約で供給されて
おり、金芽米は供給品目に無く提供できない。
現在でも年間８回程度、玄米の栄養成分をほぼ
保持したロウカット玄米を提供している。
問　学校給食のさらなるクオリティーUPのた
めに将来的にどのようなことを考えているか。
答　食材価格高騰が続くが、栄養価バランス等
を計算し、安全安心な給食を提供していく。

給食牛乳の選択制について

問　無駄のない給食にするた
め、牛乳が欲しい、欲しくな
いなど、提供を選択制にしな
いか。
答　学校給食法施行規則で牛
乳提供は必須とされている。

森
もり

下
した

 祥
さち

子
こ

議員

日本共産党
安城市議員団

録画配信中 録画配信中

白
しら

山
やま

 松
まつ

美
み

議員

新自民の会
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一 般 質 問

アンフォーレのリニューアルについて

問　アンフォーレ開館10周年の再整備の内容
について、現時点での考えは。
答　図書情報館２階の「子どものフロア」におい
て、子どもがさらに本に親しめる環境を創出す
る。子ども専用カウンターを設置し、スタッフ
が子どもに寄り添った対応を行う。

SDGs未来都市計画について

問　未来都市計画の第２期計画をどのように推
し進めていくのか。
答　あんじょうSDGs共創パートナー制度を推
進体制の核とし、より広域的な交流会を実施す
るなど、地域課題解決に資する新たな事業展開
につなげていく。

全日本大学女子ソフトボール選手権大会
（通称インカレ）について

問　令和７年度が第60回記念大会となるイン
カレを市としてどのように盛り上げていくか。
答　大会に臨む選手の気持ちを奮い立たせるよ
うな開会式と、多くの市民の方々に観戦してい
ただけるような仕掛けをして盛り上げていく。

民生委員の現状と課題について

問　活動等費用弁償費などの活動費の増額につ
いて、市の考えは。
答　令和７年度は、１人当たり年額1800円の
予算増額を考えている。

若者の出会いの場の創出について

問　婚活イベントの実施内容について。
答　20歳から39歳までの独身男女を対象に、
デンパークとアンフォーレを会場として、３回
開催した。男性151人、女性86人の方が応募。
マッチング率は50％を超え、新たな出会いを
創出することができた。

活力があふれる地域づくり

問　日本の「伝統的酒造り」のユネスコ無形文化
遺産登録を契機とした、本市の取り組みは。
答　愛知「発酵食文化」振興協議会の事業を積極
的に活用するとともに、愛知県及び近隣自治体
と連携し、日本酒をはじめとした発酵食のＰＲ
に努めていく。

大
おお

見
み

 学
まなぶ

議員

安城創生会
録画配信中

宮
みや

﨑
ざき

 千
ち

春
はる

議員

安城創生会
録画配信中

図書情報館　子どものフロア図書情報館　子どものフロア
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要介護認定について

問　令和６年度４月から10月までの７カ月間
の実績は、申請書受理から認定までの認定審査
期間に平均51日を要している。認定審査期間
を短縮するための課題解決に向けた市の考えは。
答　法に定められた30日以内とする課題を解
決するべく、昨年10月から民間事業者へ介護
認定調査の委託を開始したほか、市採用の認
定調査員がこの４月から19名体制となる予定。
また、さらなる認定審査期間の短縮を目指し、
適正な認定調査員確保の継続、先進事例の調査
研究、ＩＣＴを活用した事務改善にも取り組み、
介護認定を待つ方々へ一日でも早く結果をお伝
えできるよう、対策を進めていく。

木造住宅の耐震改修について

問　精密診断法により、設計を行うメリットは。
答　実際の建物形状や構造部材ごとの状況を反
映させた計算をすることで、補強箇所の少ない
合理的な設計を行うことができるため、耐震改
修費用が軽減されるといわれている。

町内会のデジタル活用について

問　デジタル活用は、町内会の加入率低下や担
い手不足解消のための一助となる。デジタル活
用等に関するアンケートの結果を踏まえ、①デ
ジタル活用の推進及び②町内会が電子回覧板や
会費等のキャッシュレス決済を導入した場合の
支援について市の考えは。
答　①LINEの活用意向が多かったため、今後
LINEの機能を学
ぶ講座を開催する。
②先進事例を調査
研究していくが、
現時点では導入・
運営費用の補助は
考えていない。

eフェスNEXT2024について

問　この事業はデジタル人材育成事業であり、
スタートアップの要素も含んでいると思う。対
象者を高校生にしたねらいと、今後の予定は。
答　「安城こどもBOOSTERS」の趣旨に沿って、
子ども達を応援し、地域で活躍できる人材に押
し上げるため実施。ねらいは、課題解決に主体
的に取り組む姿勢やデジタルスキルの習得。今
年度デジタルコンテンツやプログラミング、Ｖ
Ｒ技術等の体感エリアを設置。令和７年度は事
業内容のアップデートについて検討。

◆その他の質問…犯罪抑止と犯罪抑止モデル地
区について

石
いし

川
かわ

 健
けん

一
いち

議員

安城創生会
録画配信中

石
いし

川
かわ

 いくこ議員

安城創生会
録画配信中

精密診断法による診断（旧耐震基準の木造住宅）精密診断法による診断（旧耐震基準の木造住宅）

e フェス NEXT2024の様子e フェス NEXT2024の様子
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一 般 質 問

ハイリスク家庭への家事支援について

問　親の精神不安や育児疲れ、病気などの理由
で養育環境に困難を抱える家庭に対して家事支
援を行う、子育て世帯訪問支援事業の実績は。
答　支援実績は４家庭で、子どもの年齢は０
歳、３歳、９歳、14歳。病院や学校と連携して、
ハイリスク家庭を把握し、支援につなげた。
問　昨年度から改善した点は。
答　関係機関へ事業を周知したほか、支援内容
を調理と掃除などに加え、育児支援を追加。産
後ドゥーラを含む民間６事業者と新たに委託契
約した。

今村公会堂の保存について

問　東栄今本町内会が集会などで利用する今村
公会堂は築96年。天井のランプ座は漆喰装飾
が美しく、日本デンマークと言われた安城の歴
史をひも解く文化財としての価値も高い。しか
し耐震改修には、文化財専門の改修業者委託が
必要で、工事費用の高額化が懸念。町内会単独
改修は厳しく、保存に向け補助制度新設や国の
交付金活用は。
答　愛知県内にも、古い建物を国の交付金を活
用しリニューアルした事例がある。今後、調査
研究する。

体験型ふるさと納税について

問　体験型ふるさと納税の導入予定は。
答　藤井町にあ
る抹茶などの製
造販売事業者と
お茶摘み体験の
返礼品について
協議を開始した。

STATION Aiとの連携について

問　令和７年度からSTATION Aiへ本市職員
を派遣するそうだが、どのような取り組みをし
ていくのか。
答　市内企業が抱える課題解決に向けたスター
トアップとの連携のためのイベントを開催。市
内企業の強みをアピールするイベントも開催し
ていく。派遣職員がノウハウを研究し、市内企
業とスタートアップとの連携が活発に行われる
ことを目指していく。

デジタル人材の育成・確保について

問　安城市デジタル人材育成・確保基本方針の
概要は。
答　市が求めるデジタル人材像に加え、育成に
向けた研修方針や新たなデジタル人材の確保に
ついて示している。

今村公会堂今村公会堂
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の
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議員

安城創生会
録画配信中
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14

https://smart.discussvision.net/smart/tenant/anjo/WebView/rd/speech.html?council_id=48&schedule_id=306&playlist_id=4&speaker_id=53&target_year=2025
https://smart.discussvision.net/smart/tenant/anjo/WebView/rd/speech.html?council_id=48&schedule_id=306&playlist_id=5&speaker_id=51&target_year=2025


安城市の下水道の安全性について

問　下水道管の老朽化状況と管理方法、八潮市
の陥没事故を受けた緊急点検の実施状況は。
答　総延長約752㎞のうち、 約98㎞（約13
％）が30年経過した下水道管で、ストックマネ
ジメント計画に基づき管理されている。八潮市
の事故後、30年以上
経過した口径1000㎜
以上の幹線約４㎞を緊
急点検し、異常はなか
った。

三河安城交流拠点・アリーナについて

問　審議会から示された利用料金の「設定の考
え方」について。
答　プロスポーツやコンサートなどの営利を目
的とする利用料金と、学びやコミュニティ活動
などの営利を目的としない利用料金に分けるべ
きであるとの意見をいただいた。

主権者教育・投票率向上について

問　大人と一緒に投票所に来た子どもに「記念
証」を配布する取り組みを進めてみてはどうか。
答　今後の選挙では、子どもと一緒に投票所に
行く意義を周知し、子どもを連れて投票所に来
られた方を対象に、「記念証」を配布することを
検討する。

「こどもたちを、いちばん応援するまち」
の実現について

問　「こどもまんなか社会」の実現にあたって、
特に重要なポイントは何か、市長に伺う。
答　社会全体が、子どもの視点に立って意見を
聴き、子どものいちばんの利益を考え、子ども
とその家庭の福祉や健康の向上を支援し、子ど
もの「生きる権利」「育つ権利」「守られる権利」
「参加する権利」をしっかり守ることが重要であ
る。

意見聴取について

問　安城市こども計画では、子ども・若者等の
意見聴取機会としてパブコメを挙げている。子
ども（小中学生）へわかりやすく伝える工夫など
はしたか。
答　計画書案の本編と計画の内容を要約し簡明
にした概要版の２種類を使い、周知、閲覧を行
った。その他に、特に工夫はしていない。

今後について

問　ブロードリスニングについて、市長の考え
は。
答　ＡＩなどデジタル技術を活用して、幅広い
市民の意見やデータを効率的に収集・分析・活
用できるよう、新技術、新手法の調査研究に努
める。

親子連れ投票記念証（栃木県）親子連れ投票記念証（栃木県）

録画配信中
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濵田さん濵田さん

④④
①①

③③
②②

杉浦さん杉浦さん 清水さん清水さん栗原さん栗原さん 宮本さん宮本さん

検索安城市議会

あんじょう市議会だよりは、
古紙を70％使用した再生紙と
大豆油インキを使用しています

発行者：安城市議会　編集者：市議会だより編集委員会
問合せ：安城市議会事務局　〒446–8501 安城市桜町 18–23
Tel.0566–71–2252／ Fax.0566–77–8200／ E-mail：giji@city.anjo.lg.jp

QRコードは㈱デンソーウェーブの登録商標です

今号は安城学園高等学校とのコラボ！市議会だより編集委員が、表紙作品を制作してくれた美術部２年の宮本稜
り
奈
な

さんを含む美術部等の生徒さんにインタビューしました。（２月13日訪問）

〜安城学園高等学校〜

・開始時刻は午前10時（予定）からです。
・一般質問は午前９時45分（予定）からです。
・請願、陳情の提出締め切りは５月26日（月）です。

5月 12日（月） 臨時会
6月 5日（木） 定例会開会
 6日（金） 一般質問
 9日（月） 一般質問
 10日（火） 一般質問予備日
 12日（木） 議案質疑
 17日（火） 産業建設常任委員会
 18日（水） 市民文教常任委員会
 19日（木） 健康福祉常任委員会
 20日（金） 総務企画常任委員会
 25日（水） 閉会

11日（水） 午前10時
12日（木） 午前10時
27日（金） 午前10時※

放送日時が変更になる場合があります。
地上デジタル112チャンネルで録画放映されます。

放映（録画）放映（録画）５月臨時会・６月定例会の開催予定

※会議を開催した場合のみ放映

Q. 色々な画材を使って描かれていますが、画材を選んだ理由や絵について教えてください。
A.  ①水彩絵の具が好きで、それで何か描きたいと思いました。（宮本さん）

②油絵の色や質感などか表現がしやすく好きで使いました。友人と食事に行き、楽しそ
　うなのが伝わってきたので、その様子を描きました。（清水さん）
③色が混ざったりするのが楽しそうだなとクレヨンを選びました。ハワイの絵でシュノ
　ーケルでの体験を描きました。（栗原さん）
④アクリル絵具と色鉛筆の薄い色合いの混ざり方が好きで使いました。「胡蝶の夢」と
　いう題名です。現実と夢の世界が混ざっている感じを描きました。（杉浦さん）

森下祥子森下祥子
委員委員

水彩のパステル
調がとても素敵
です。

Ｑ. 表紙の絵について聞かせてください。伝えたいところなどはありますか。
Ａ. 花が好きで、描くのも好きです。描いた花の花言葉は全部調べました。女の子っぽい

ものがいいなと思い、恋、可憐、綺麗、上品などのイメージを集めて描きました。曲
から連想することが多く、この絵も題名がカトレアという曲から連想して描きました。

それぞれの持ち味
が違って、面白い
なと思います。

大絵馬の奉納
白蛇は金運上昇、小槌も縁起物として描きまし
た。構想に約1カ月、アクリルでの色塗りに約
1週間かけて、２人で制作しました。
以前のPTA会長さんがお勤めであったご縁で、
令和６年から南明治八幡社に奉納しています。

伊藤康伸伊藤康伸
委員委員
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